

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6895 ALICANTE Lunes 8 de Mayo de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 56
Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1631

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 22.4
Mínima durante la noche. 9.8
Humedad relativa . . . 77.7
Cantidad de lluvia. . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . . . 7.50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

CUARTILLAS DEL MAESTRO

Liberalismo y bolchevismo

Por ROBERTO CASTROVIDO

Me había asustado, sorprendido y contrariado la firma de Gregorio Marañón entre las de otras personas que se dan la denominación de amigos de los soviets. ¿Por qué me causó esa impresión? Lo diré. Paciencia. La respuesta al interrogante es todo este artículo.

Admiro mucho y quiero todavía al doctor Marañón. Le vi estanco en la cárcel, le entrevi como un amigo oxidador, reanimador, junto a mi lecho de enfermo y encontré su mano amiga al despertar de la borrachera de éter, tras una operación quirúrgica. Le estimo, le considero, leo sus libros y artículos con deleite; le oigo con regodeo, creo como enfermo en su diagnóstico y confío en su civismo y en su criterio político como ciudadano de una República.

Y el amigo de Caldés se me hace de la noche a la mañana amigo de Lenin, Stalin y de todos los bolcheviques!

Lo sentí como se siente una desilusión, como se sufre el malogro de una esperanza. ¡Marañón también!

Admito la convicción en el soviét, nueva forma de la democracia, superior, al decir de sus panegiristas, a los comicios y a las Cortes.

Comprendo que se profese el comunismo. Es una forma de la propiedad que puede ser buena, que puede no serlo, que es muy nueva según unos y antiquísima según otros.

Lo que rechazo es la proscripción de la libertad, aunque sea interinamente, hasta que cese, por ser ya innecesaria, la dictadura del proletariado. Eso no; la libertad es tan esencial, al hombre como la respiración, la circulación, la vista, el oído, la marcha en dos pies. Y no se hable de libertad burguesa, término que me recuerda aquello de la libertad bien entendida que escribe todavía «El Siglo Futuro».

La libertad no es burguesa, ni proletaria; es humana. Y la libertad de vivir, de trabajar, de trasladarse de un lugar a otro, de cerrar a intrusos la puerta del hogar, de pensar y de manifestar lo que se piensa, de practicar una u otra religión o de no creer en ninguna de las religiones y de decir que todas son falsas, o de sostener que la única verdadera es la católica, o la mahometana, judaica, o la budista, y de escribir que el Estado es un pellejo muy grande ceñido de viento y que es una necesidad más someter a ese monstruo hombres y naciones, como se les supeditó antes y por muchos siglos a Dios y a sus sacerdotes, es libertad bien entendida, de todos entendida, aunque no se sepa de letras y se sea analfabeto. En resolución, que para saber lo que es libertad, como para saber lo que es salud, no se necesita estudiar en Salamanca, ni pertenecer a la crista sacerdotal, ni a su heredad, la burocracia pedagógica.

A Marañón siempre le he tenido por hombre de bien, incapaz de matar, ni de justificar, ni disculpar crueles matanzas de judíos, de aristócratas, de monárquicos, de burgueses o de socialistas libertarios, como los fusilados sin formación de causa en Cas- las Viejas. Marañón es un hombre honrado y por serlo es liberal, porque, en mi concepto, para no ser liberal, es preciso ser una mala bestia.

Marañón, lo dice con su firma al pie, es liberal, es republicano, profesa ideas viejísimas que acaso, dice, sean eternas; las ideas que profesamos todos aquellos a quienes Lenin llamaba burgueses sentimentales y a los que eliminaba o quitaba de en medio bonitamente la «Checa». Marañón sigue siendo liberal; no se ha pasado al moro, como decían los cristianos viejos. Marañón, más que amigo de la Rusia soviética, es amigo de la verdad, quiere que no se mienta, que no se desfigure la realidad, que se diga la verdad sobre los bolcheviques y la U. R. S. S. Lo deseamos todos. ¿Quién no ama la verdad? Lo chocante es que la espere un hombre tan sabio y de ojo tan verdaderamente clínico para las enfermedades individuales y sociales. Jamás y en ningún tiempo se ha podido decir: «Esta es la verdad». «Esta es la verdad» se dijo de la revelada, y hoy nos reímos de la revelación.

El doctor Marañón ha estudiado concienzudamente, con talento e ingenio, con sabiduría experimentadora y con sutil sagacidad, al rey Enrique IV, a su esposa, doña Juana, y a la infeliz doña Beltraneja. Ha estudiado también, y con las mismas excelsas cualidades, al bravo Juan Martín «El Empeinado» y al tímido Amiel, profesor de no sé qué y redactor de su diario, y amigos también de la verdad, creen lo que creyen

ron Isabel y su hermano don Alfonso y opinan acerca del «Empeinado» como opinaron los realistas de Roa y tienen de Amiel el mismo criterio que ha expuesto muy lindamente el joven Marichalar.

¡Ay, amigo Marañón, amigo mío y de los soviets, la verdad no es una ni aparecerá nunca igual para todos! Todavía se juzga de distinto modo la revolución francesa. ¿Qué mucho que haya múltiples opiniones sobre la rusa? Ya lo dice la sabiduría popular: «Unos dirán que es blanco y otros dirán que es negro».

«Para los simpatizantes con los soviets mentira es cuanto les perjudica, como para el fascista es falso cuanto redunde en daño del duce. ¿Cómo evitarlo? Acaso no haya más que un remedio, y no radical, no, claro es, curalotodo. Seamos amigos de la libertad y todo lo demás se nos dará por añadidura.»

ROBERTO CASTROVIDO

Firmas de EL LUCHADOR

Del pensar y del vivir. Ideales y opiniones

Por ANTONIO ZOZAYA

Declaro sincera y francamente que rindo profundo respeto a todas las opiniones de mis semejantes; pero también confieso que me quedo pensativo y perplejo, en más de una ocasión, cuando se me exige igual consideración a los ideales ajenos. Ello consiste en que tengo la convicción de que se abusa descaradamente de la palabra «ideal». Las opiniones son de todo el mundo; no hay hombre, por necio e interesado que sea, que no tenga una opinión acerca de todo lo divino y lo humano. Es seguro que el asno que lleva su carga a lomo, abraza también su opinión acerca de lo que le rodea, todo lo limitaba que pueda imaginarse, pero opinaba al fin. Cuando la ostra se encierra fuertemente en sus valvas, lo hace opinando que corre algún peligro o que el ambiente le es hostil. Opina el perro cuando, una vez perdido, olfatea y se orienta para buscar la casa de su amo; opina la hormiga cuando almacena el grano y le corta la extremidad precisa para que no germine bajo tierra. Sea inteligencia o instinto, hay en todos los seres vivos una facultad de opinar, atendiendo por tal la de demostrar un parecer favorable o adverso a las cosas así. Nos hemos aferrado al prejuicio de que el hombre es el único ser inteligente y que por bajo de él, en la escala zoológica, todo es estúpidez y barbarie; pero es más que probable que sea el hombre uno de los animales que encuentran más obstáculos para obrar libremente y, por ende, uno de los que menos pueden hacer valer libremente su opinión.

En todo caso aún limitando al ser humano la facultad de opinar, ella es patrimonio de todos los hombres; pero ¿sucede lo propio con el ideal? En apariencia, sí. Todo el mundo habla de sus ideales como de algo merecedor de ser reverenciado. Pero los ideales no son las opiniones. Para que la opinión sea elevada a la categoría de ideal son menester dos condiciones: es la primera que se forme en la inteligencia un modelo, un tipo de pensamiento y de perfección. Y, luego, es preciso que ese ideal sea buscado y reverenciado con absoluto desinterés. Y esto es lo que no pueden hacer el asno que lleva la carga, ni la hormiga que cava su granelo, ni el topo que perfora su túnel, ni menos la ostra que se encierra en sus valvas. Imaginar la perfección es sentirse capaz de trabajar por ella y para ella, es una tarea que precisa una inteligencia superior a la de los otros vertebrados. Desinteresarse de todo lo mezquino y aún de lo que parece serio para gozar con el placer pueden ser la abnegación, eso solo pueden hacerlo los organismos superiores. Cuando el primer hombre desgajó una rama del árbol para defenderse del megaterio y del ictiosaurio, conservó el fuego prendido en una rama por la centella, o cuando puso mango a una piedra para trocarlo en recio martillo, pero sin calcular la fuerza del brazo de palanca, pudo hacerlo sin sentir en la frente arder un ideal, pero cuando inventó el tornillo, hizo nacer el ideal científico. También los Erraticos amontonan ramas y utilizan medios para multiplicar sus fuerzas; pero carecen de ideales de investigación. Una cosa es opinar y afirmar una decisión, en favor o en contra de una idea, y otra sentirse capaz de un ideal, o a todos es ilícito llegar a ese Corinto.

Los viajes del «Graf Zeppelin»

Barcelona, (teléfono). — A las siete cuarenta y cinco de la mañana de ayer pasó por sobre esta ciudad el dirigible «Graf Zeppelin» en el primer viaje que este año realiza a América.

Antes de llegar por sobre Barcelona, el comandante del dirigible envió un radiograma al campo de aviación del Prat, donde se hallaba todo dispuesto para que aterrizara, diciendo que no podía hacerlo por el fortísimo viento reinante.

Al pasar por sobre el campo el dirigible descendió a unos diez metros y dejó caer una saca de correspondencia.

Después continuó su viaje con dirección al sur.

Al aeródromo habían acudido varios concejales y numerosísimo público que se retiró defraudado por no haber podido ver de cerca la hermosa aeronave.

PREPARANDO LA GRAN FIESTA ALICANTINA

Ha quedado ultimado el programa de los festejos con que habrá de completarse la fiesta alicantina de «les fogueres de San Chuán»

Como conviene al desarrollo del festejo central, no se entorpece para nada la celebración de las fiestas localizadas en cada distrito

La población alicantina de Orán, y los franceses que con nosotros simpatizan, traen a Alicante su «foguer» como cualquiera de los distritos urbanos

Y dentro de unos días la representación alicantina —las autoridades, la «Belleza del foc», sus damas de honor, los organismos locales— darán un abrazo a los alicantinos oraneses, en aquella población africana

Ha sido un afán desde el primer día de desdado y sentido y logrado ahora, cuando los alicantinos de Orán, se han encontrado captados por el ardor de nuestra fiesta de «fogueres» que por lo que tiene de pólvora, de fuego, de exaltación de nuestra vehemencia, tiene mucho de semejante con las expansiones tradicionales de la tierra fronteriza.

No en balde Martínez Yágués, llamado a Orán, refiriéndose a nuestra ciudad día a día de enfrentes. En realidad salvado el arroyo del mar está la población africana en nuestra latitud opuesta, y es tan breve el camino para llegar de un continente a otro que no sería aventurada aquella afirmación, ni aún contando la distancia. Orán es nuestra cacería de enfrentes y en aquella acera, como en cualquiera calle ciudadana viven los vecinos, los hermanos, los hijos de una misma raza y de una misma raza, separados solo por el espacio dedicado al tránsito.

Asombra en Orán, a quien por vez primera llega allí sin ningún antecedente, oír en calles, en tiendas, en las calles, en todas partes, hablar en alicantino a las gentes, ataviadas al gusto francés, como asombra también oír a franceses expresarse en un idioma extraño que mezcla modismos alicantinos, que intercala en el idioma de su nación frases de nuestros pueblos.

Muchas veces, a un camarero, alguna vez a un moro, se le pregunta por su nacionalidad, por su tierra nativa, y se encuentra quien tal inquiriere con un paisano de Elche o de Santa Pola, que allá se fué y allá tiene ya sus hijos, su casa y su vivir.

Y todas estas gentes, alicantinos nacidos en Africa, sienten constantemente la nostalgia de la tierra que saben enfrente, y trabajan y se afanan durante el año, esperando la quincena de vacaciones del verano para llegarse hasta Alicante y gustar de este cambio de territorio con un deleite sentimental que solo quien goza sabe saborearlo.

Así este año, la iniciativa de la Comisión gestora de «fogueres», el apoyo del alcalde, la feliz intervención y el entusiasmo del gran alicantino Carlos Ramos, han hecho posible que el deseo y el sueño se realizara, y Orán, como cualquier distrito de Alicante —plantara su «foguera» en nuestra ciudad y traerá su banda de músicos, y será un grupo más de entusiastas alicantinos en la fiesta alicantina que tanto arte y tanta energía derrocha.

LA COMISION DE ORAN.—

Debí venir ya con su belleza elegida, para tomar parte en la designación de la «Belleza del Foc», pero circunstancias imprevistas lo impidieron, y ahora que se disponen a elegir su belleza, invitan a las autoridades alicantinas a concurrir a aquella solemnidad.

Está acordado que el próximo día 16 estén en Orán las representaciones alicantinas —el señor Alcalde, dos concejales, la señorita Carmen Hernández «Belleza del Foc», dos de sus damas de honor, una representación de la Comisión Gestora, representantes de los periódicos locales y la orquesta «La Wagneriana» que permanecerán allí dos días regresando el 18 a Alicante.

Es este un gran acierto de quien aceptó la invitación: ha de ser el acto cordial de Orán, como un anticipo de lo que será la estancia de aquellos hermanos, en Alicante durante la fiesta de junio: es una penetración espiritual de hermanos un poco alejados, que ahora se abrazan para estrechar más el vínculo.

LA FIESTA SERA GRANDIOSA.—

Todos los preparativos, todos los latentes entusiasmos que ya vibran inquietos e incansables, demuestran que la fiesta de este año ha de superar en grandezza a las celebradas anteriormente. Nuestros artistas van a demostrar que no es fácil superarles

cuando se disponen a hacer las cosas bien, y cuando ya adquirieron el convencimiento de que «les fogueres» no es festejo pasajero por un entusiasmo ficticio, sino fiesta perdurable que hay que cuidar y hay que atender con todo cariño.

Alicante demostró ya que la fiesta es algo muy suyo, aún cuando estuviera dormida en las somnolencias de la apatía hasta que aquel gran ciudadano —Py y Ramírez de Cartegama— tuvo el acierto de sacarla a flor de expresión.

Serán este año treinta o treinta y dos cobras artísticas entre «fogueres» y grupos de niños las que se plantarán, y cada comisión de distrito estimulada por su propio deseo se esfuerza en superarse, para que el conjunto de la fiesta asobre aún a los locales que no creen en su permanencia.

Y si el vecindario ha duplicado su entusiasmo, también ha sido y es grande la ayuda que a la fiesta presta el Ayuntamiento, captado por el entusiasmo del alcalde, que quiere —y sabe como lo ha de lograr— sacar a Alicante de su quietud y hacer que con su nombre sea repetido con admiración en todas partes.

Un régimen y unos hombres. Esparlo y cáñamo

Era menester que la República llegare cuanto antes a los pueblos, a los talleres, a los campos y a los hogares. Pero no —claro está— solamente en la persona de un alcalde que se encarama sobre una poltrona municipal, ni en el lenguaje flamífero y encendido de un periódico, ni en las frases vibrantes de un plató, ni de mítin. No. Todo esto, estas formas de comunicarse un régimen con un pueblo, con su siglo XIX o muy —también— de este estilo su generencia en el siglo XX nos pretenden imponer estos agrarios, que no se atreven a ser monárquicos, porque no son ni monárquicos ni agrarios, sino panicistas.

No, la República tenía que llegar a los pueblos y a los campos. Unas veces llega pomposamente ataviada en las ricas galas de una Ley famosa antes de nacer, como cuando promulgó la Reforma Agraria o el Estatuto de Cataluña. Pero otras, —las más—, ha de acercarse modestamente, con humildad, portadora de un modesto decreto que apenas se atreve a surgir de entre las páginas de la «Gaceta». Decreto este — que naturalmente — en tiempos de la Monarquía hubiera levantado polveradas de aplausos y de felicitaciones para el ministro firmante o el Director General de turno. (¡Si hacían tan pocas cosas en aquellas épocas!.) Pero mientras la Monarquía, ni más ni menos que moqueta vergonzosamente, la República se entrega a trabajar. Por ello, a esta labor lenta, tenaz, callada, pero enorme, de la República, los republicanos —por considerarla obligada— no le dan importancia y los monárquicos-agrarios la silencian.

Pero la República promulga decretos. He aquí dos que han surgido modestamente, sin aspavientos, sin alharacas, pero de evidente eficacia. Eficacia republicana, es decir: trabajo, dinero, producción. Un decreto hace referencia al esparto; otro al cáñamo. De estos productos, ninguno servía para nada a la fenecida Monarquía; el esparto, de donde salían capachos, y el cáñamo, con el que se fabricaba la odiada algarata, no interesaban a los palatinos ni a los grandes de España. Pero la República —República de trabajadores, de y para los obreros— se preocupa, como cosa suya, de este esparto, y de ese cáñamo. Han bastado un Ministro y un Director general con cerebros hechos en la escuela y corazones curtidos en la amargura de la lucha diaria pa-

ra que, en lugar de hacer un decreto que se traduzca en acciones liberadoras, se promulgue una disposición que se traduzca en bienestar y trabajo para miles de familias.

¿Cifras? Sí. Es nuevo «estilo republicano», que las impone. Veámoslas. Producción de cáñamo, 9.000.000 de ptas. Producción de semilla, 1.500.000 «Jornales a los obreros? Unos siete millones. Pero pasemos al esparto. Y en cifras redondas, sepamos que su producción es de cien mil toneladas; que entre exportación y manufacturas, esas toneladas producen 26.000.000 de pesetas; que los miles de hectáreas de espartizales representaban noventa millones de pesetas; y que en todas estas labores se mueve un censo obrero de 45.000 hombres y 20.000 mujeres y niños.

El republicanismo de estas cifras consiste en que para nada se habla en ellas de acciones y de dividendos, palabras tan gratas a la plutocracia de antaño, sino de jornales y de riqueza del agro. Y el republicanismo de los decretos estriba en que no tienen a beneficiar a consejeros de empresas, sino al agrario nacional y a sus industrias derivadas, con reflejo directo e inmediato en los jornales de los obreros. ¿Qué había una riqueza que se perdía neciamente? La República ha acudido a protegerla, obligando a que se adquiriera la fibra nacional. ¿Que el cultivo era defectuoso? Pues el Estado crea para el cáñamo una Estación experimental en la Vega del Segura y para el esparto otra en Hellín, donde se verificarán estudios de laboratorio y ensayos técnicos. Se prohíbe la importación de cuantas materias puedan competir en la industria con las señaladas. Se nombran comisiones formadas por los propios interesados y asesores técnicos que ordenarán la economía de estos productos. Y así, agricultores e industriales sentirán una gran protección a través del Estado, la protección cania y ponderada de la República.

¿Que fué menester para ello? Eso: la República. Un ministro que, cuando viaja, no pierda las horas mirando al techo del «sleeping» o haciendo pajarrica de papel, sino que escudriñe los campos y oiga a los obreros. Un Director general que no vaya a su despacho a cobrar la nómina, sino a estudiar y a trabajar. Es decir: un régimen y unos hombres. Nada más. Pero nada menos.

J. PASTOR WILLIAMS

Madrid.

los que se ocuparán durante la noche del 21 al 22 para que ya este día amanezca luciendo «les fogueres».

DIA 22.— Es este el día de llegada a nuestra ciudad, de las treinta y dos bandas de música de distintas localidades. Como en anteriores años, por feriado al Palacio Consistorial desfilará la comisión de cada «foguera», con sus bellezas representativas y su banda de música.

Terminan con este acto que se celebrará a las diez de la mañana. Será esa misma tarde a las seis cuando habiendo de llegar el tren «foguer» procedente de Madrid, toda la comitiva que por la mañana desfiló acuda a la estación de M. Z. A. a recibirle. Y luego, a las siete y media de la tarde, los mismos que antes recibieron a los madrileños se trasladarán al puerto con objeto de recibir a los expedicionarios de Orán, que vienen a plantar su «foguera».

A las diez y media de la noche, tendrá lugar en la Plaza de Toros una Fiesta Popular Fogueril a la que concurrirán todas las bellezas, bandas de música y cuantos intervienen en el festejo de «fogueres».

DIA 23.— Las bandas de música recorrerán todos los distritos haciendo la «desper» de los «fogueres», y al mediodía serán disparadas treinta y dos tracas muy vistosas.

Se celebrará por la tarde en el Campo del Cuartel, un partido de fútbol entre los equipos del Barcelona F. C. y el Hércules.

Por la noche, en la Plaza de Toros, comenzando a las diez tendrá lugar un festival en el que tomarán parte las rondallas valenciana y aragonesa. Terminará este espectáculo con el desencajamiento de las ocho reasas que han de lidiarse el día 29.

Ese mismo día, por la noche, en todos los distritos se celebrarán verbenas.

DIA 24.— Día de la «seremía». Habrá «desper» por las bandas a primera hora de la mañana, y como el día anterior disparo de treinta y dos formidables tracas al mediodía.

La Plaza de Toros será teatro por la tarde, de un gran espectáculo taurino que comenzó a las cuatro y media. Serán lidiados seis toros de la ganadería de La Corte por los diestros Barrera, Ortega y La Serna.

Por la noche, a las doce, la llamada «Noche del Fuego». Desde el ma- chado del Benacantil se disparará una fantástica Palmera de Fuegos artificiales, y seguidamente se procederá a la «seremía» de las treinta y dos «fogueres».

Una hora después, metidos ya en el día 25, será disparada una traca de treinta mil metros que recorrerá toda la población.

DIA 25.— Abundan también este día los festejos de calidad. En el Campo del Puerto —al lado del Polígono de Tiro Nacional—, y organizado por el Club Atlético Montemar tendrá lugar la celebración de un festival de atletismo, en el que se disputarán varios concursos.

Magnífico es el espectáculo deportivo que el Club de Regatas nos ofrece para la tarde de ese día. A las cuatro comenzarán varias pruebas de regatas, con arreglo a un magno programa en el que figura el Campeonato de España de yolas.

Y media hora después de comenzar estas pruebas, en la Plaza de Toros se celebrará un espectáculo cómico-taurino-musical, a cargo de la banda «Los Asesi».

Una nota simpática la ofrece, además de la enorme alegría que se ha de derrochar en este festejo, la verbená que por la noche en el Paseo de los Mártires se celebrará con baletónbola, a beneficio de la Cocina Económica.

DIA 26.— Habrá un pequeño descanso, pues

solamente ese día además de la animación que ofrecerán las calles, habrá ajetreo a las diez de la mañana y a las siete de la tarde, cuando el pueblo acuda a la estación de M. Z. y A. primero y al muelle por la tarde, a despedir a nuestros visitantes de Madrid y Orán respectivamente.



¡JAMAS PERJUDICA!

Es el mejor remedio para calmar toda clase de dolores... JAQUECA, gripe, enfriamientos, dolor de cabeza, muelas y oídos, dolor de...

ataca al corazón ni a los riñones. Es el medicamento de más confianza. La Tableta Okal produce efectos más rápidos y seguros que todos sus similares. Sobre una tableta, 0,25 ptas.; idem de dos tabletas, 0,40 ptas. —Laboratorio Alemán, Alonso Heredia, 21.—Madrid y principales Farmacias.

DIA 27.— A las ocho de la mañana comenzará la segunda prueba denominada «Vuelta a la Aitana», de regularidad y turismo que el Automóvil-Club organiza.

Y verbena por la noche en la Explanada. DIA 28.— Será otro día de relativo descanso para los «foguerers», pues no habrá otro festejo a parte de los que cada distrito organice, que una gran verbena que por la noche se celebrará en el Paseo de los Mártires.

DIA 29.— Y llegaremos con este día al final de la fiesta.

En la dársena del puerto se celebrará por la mañana un gran festival de Natación, disputándose varios campeonatos.

La clásica corrida de San Pedro, comenzará a las cuatro y media de la tarde, y serán corridos ocho toros de la ganadería de Pablo Romero, por los lidiadores Cagancho, Barrera, Manolo Bienvenida y Fernando Domínguez.

Y para fin de los festejos, después de celebrarse una verbena en el Paldisparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

De esta forma ha quedado ultimado el programa, cuya realización ha de resultar de una grandiosidad inimitable.

HOSPEDAJES PARTICULARES.— Es de mucho interés, que cuantos vecinos estén dispuestos a facilitar durante las fiestas de San Juan, pasen una nota a la Comisión Gestora de Fogueres, de su domicilio, clase de hospedajes y condiciones, para que con tiempo pueda estar hecho el Censo de todas las disponibilidades para este menester importantísimo.

Ya se calcula que dado el número de forasteros que han de venir a Alicante entonces, será insuficiente la capacidad de que disponen los que se dedican a esta industria y aún de los que pueda disponer de una manera provisional el Ayuntamiento.

Los vecinos que así lo hagan, no tendrán por esto que abonar contribución ni arbitrio alguno, puesto que tratándose de una obra de alicantinitismo quedan exentos de toda tributación.

Las elecciones en Ciudadela

Mahón, (telégrafo). — Sin el menor incidente ni protesta alguna se han repetido en Ciudadela, las elecciones de concejales en las secciones en que fueron rotas urnas el domingo 23 de abril.

El resultado ha sido el siguiente: Unión Republicana, 8.392 votos. Derecha, 8.139 votos. Federación obrera, 2.876 votos.

A consecuencia de este resultado, el Ayuntamiento de esta población quedará constituido por nueve concejales republicanos e igual número de derechas.

Quedan sin representación los de la Federación Obrera.

Ha votado el coche tu ayi conca. Ha votado el ochenta por ciento del total del Censo electoral.

Se desarrolló la jornada electoral sin incidentes.

Polonia va a elegir su Presidente de la República

MOSCICKI, UNICO CANDIDATO Varsovia, (telégrafo). — Esta mañana, a las once, la Asamblea Nacional reunida en la Sala de Sesiones de la Dieta, ha debido proceder a la elección de Presidente de la República.

Es esta la quinta elección presidencial de las celebradas después del resurgimiento de Polonia.

El 31 de marzo de 1926, después del golpe de Estado, el mariscal Pilsudski fué elegido Presidente de la República pero no aceptó la designación y fué elegido Mr. Ignacio Moscicki, cumpliéndose hoy los siete años de su Presidencia, término de sus funciones.

Pero es Mr. Moscicki el único candidato que a las elecciones de hoy se presentaba. Designado por el comité director del bloque gubernamental su elección es segura. Antes de haberse reunido esta mañana la Asamblea Nacional, habrá tenido lugar una reunión de parlamentarios gubernamentales para confirmar la decisión de su comité director. Han manifestado antes de la elección los grupos opositoristas, que se abstendrían de participar en la votación, pero acudiendo todos los grupos del Gobierno, como tienen una gran mayoría no se notará la ausencia de los opositoristas.

Moscicki, nació el primero de diciembre de 1867 en Vierzanowice, cerca de Tolok.

Tiene pues sesenta y seis años. Es un sabio químico. Antes de ser elevado a la Presidencia de la República, desempeñaba una cátedra en la Universidad de Fribourg. En Polonia ha organizado numerosas fábricas.

El vicepresidente de la República Argentina, visita Toledo

Ha salido de regreso a su país

Madrid, (teléfono). — Acompañado del ministro de Estado señor Zulueta, el doctor Roca, vicepresidente de la República Argentina salió ayer por la mañana a las diez en el automóvil de Palacio Nacional, en dirección a Toledo para visitar esta población.

Realizaron felizmente el viaje. Antes de entrar en la ciudad, la comitiva se detuvo y fué cumplimentada por el gobernador civil de la provincia, alcalde, Presidente de la Diputación, y personalidades.

El comandante Militar de la provincia, señor Moscardó y el director de la Academia de Toledo señor don José Abeille, acompañaron al doctor Roca, a revisar una Compañía de alumnos que con bandera y música le rindió honores.

Luego visitaron los excursionistas la Posada de la Sangre, y la Catedral donde fueron recibidos por una comisión capitular que les dió la bienvenida.

Recorrieron luego la población, deteniéndose en los rincones mas típicos. Admiraron los ilustres viajeros la Casa del Greco, la Sinagoga y la Parroquia de Santo Tomás en cuya capilla se conserva el célebre cuadro del Greco «Entierro del Conde de Orgaz», ante el cual se detuvieron gran rato.

Al salir del templo los señores Roca y Zulueta fueron saludados por una Comisión del Comité de Ciencias y Artes, de la que formaban parte don Miguel de Unamuno y don Salvador de Madariaga.

Estuvieron luego en Santa María la Blanca y el claustro de San Juan de los Reyes. A las once de la tarde se celebró el banquete que en honor del doctor Roca dió el ministro de Estado señor Zulueta. Asistieron numerosísimas personalidades y señoras.

Al terminar la comida el señor Zulueta brindó por la comunidad espiritual de los pueblos de habla española e hizo presente su anhelo por la paz futura entre ellas para llegar al mejoramiento moral y material del mundo.

Pronunció luego un discurso el vicepresidente de la República Argentina, doctor Roca haciendo constar que es de origen español, mostrándose de ello altamente satisfecho. Dijo que marcha a su país con el dolor de no haber podido prolongar su estancia entre sus hermanos de raza. Agradeció las atenciones de que se le ha hecho objeto y dijo que se ha sentido español entre los españoles, considerando nuestro afecto como algo propio. Terminó brindando por todos los pueblos de origen hispano.

Al analizar el presupuesto de Obras Públicas, entró en la segunda parte de la conferencia, relativa a ferrocarriles y obras hidráulicas. Habló a este respecto de política hidráulica, reforma agraria y ferrocarriles.

Excusó la falta de asistencia del diputado Martín Echevarría que aunque estaba anunciado no tomaba parte en el acto por haber tenido que desplazarse a Cáceres con igual propósito. Anunció que en sustitución de este orador hablaría Alvarez Ujena.

Leoncio Roda disertó sobre Acción Republicana en la Revolución y en el Poder.

La señorita Luisa Monco, habló de la mujer en la República.

Fernando Morales pronunció un discurso sobre orientación jurídica de la República.

Y finalmente habló Alvarez Ujena. Todos los oradores fueron muy aplaudidos y no se registró incidente alguno.

Conferencia de economía

Madrid, (teléfono). — En el Teatro Alkazar celebró ayer organizado por la Unión Económica un acto consistente en una conferencia que explicó el ex ministro de la monarquía Juan Ventosa.

El teatro se hallaba ocupado por destacadas representaciones de la Banca, de la industria y del comercio.

Habló de la crisis económica de España y glorió unas declaraciones del ministro de Agricultura en las que se dice que la situación española es mejor que la de otros países y más favorable que la de años antes de llegar la República.

Antes de entrar en el fondo del tema, señaló el conferenciante dos aspectos esenciales: el de la situación bancaria y el de la política monetaria.

Del primero dijo que se había iniciado una ligera mejora en relación con el año 32. En cuanto a la moneda, la situación era angustiosa en el 32 y ha mejorado provisionalmente a causa de la crisis de otros países y de la caída de algunas divisas.

Analizó el déficit presupuestario de 1933, que se forma por la emisión de obligaciones del Tesoro, el plan de cultura nacional y la construcción de buques, para Méjico, que alcanza a sesientos millones de pesetas que viene a ser igual que lo que representa el aumento en el presupuesto.

En el presupuesto de Justicia hay disminución, pero corresponde a la supresión de las atenciones para culto y clero, que representa sesenta y seis millones.

Habló del presupuesto de Instrucción Pública para señalar que se aumentan cien millones y sin embargo se suprime la enseñanza religiosa.

Antes de abandonar los comedores, todas las señoras fueron obsequiadas con hermosos ramos de flores adornados con los colores nacionales argentinos y españoles.

Después de la comida, los excursionistas emprendieron el regreso a la capital de la República con objeto de asistir a la corrida de Toros que se celebró ayer tarde.

UN ACCIDENTE EN LA CARRETERA

Al pasar el coche en que viajaban los señores Roca y Zulueta por ante el Hospital de Afuera fué alcanzado un niño de cinco años llamado Jesús Ruiz Gabaldón que en aquel preciso instante intentaba atravesar precipitadamente la calle. Al darse cuenta de lo que había ocurrido los señores Roca y Zulueta, descendieron del coche y ayudaron a recoger al niño accidentado, que fué trasladado a la Clínica de urgencia.

NEUAMENTE EN MADRID

Tan pronto se encontraron de regreso en la capital de la República, los excursionistas se trasladaron a la Plaza de Toros asistiendo a la corrida que ayer tarde se celebró.

Según estaba anunciado en el programa oficial, anoche celebró en la Presidencia del Consejo, la comida con que el jefe del Gobierno señor Azaña obsequió al ilustre vicepresidente de la República Argentina. Las mesas estaban dispuestas en uno de los salones magníficamente adornados con flores de los jardines de Aranjuez, traídas expresamente para este acto.

Al terminar la comida, los comensales se trasladaron a un salón contiguo donde les fué servido el café.

A las once de la noche terminó brillantemente el acto, trasladándose los señores Roca y Azaña al Teatro Español para presenciar el espectáculo organizado en honor del vicepresidente de la República Española, acompañado del Secretario general de la Presidencia. Todos los invitados, en unión de las ilustres personalidades escucharon en pie los himnos nacionales argentino y español.

Se desarrolló a continuación el programa que se había fijado para este acto, que resultó brillantísimo.

EL REGRESO DEL SEÑOR ROCA A LA ARGENTINA

El vicepresidente de la República Argentina emprendió el regreso a su país realizando el viaje a Lisboa por carretera, saliendo de Palacio Nacional a primeras horas de la mañana acompañado de su séquito, embajador de la Argentina, jefe de protocolo, y ayudante del Presidente de la República puesto a su servicio.

Un choque

Madrid, (teléfono). — En la calle de San Bernardo, un tranvía chocó ayer con el coche de escolta del Nuncio y resultaron heridos dos agentes del chófer.

Accidente de aviación

Un piloto muerto Castellón, (teléfono). — En Alcalá de Gisbert, a las dieciséis treinta de ayer aterrizó violentamente en el caserío Cap y Corp el aparato militar 824 Hispano-Meutz BRT, pilotado por el alférez Miguel Lazo de la Vega.

El piloto resultó gravísimamente herido por la fractura del cráneo. El aparato quedó completamente destruido.

Por orden facultativo el aviador fué trasladado a Castellón, custodiado por la fuerza. El aparato y documentación quedaron al cuidado de los Carabineros.

Los nazis austriacos se manifiestan

Viena, (telégrafo). — En todo Austria los nacional-socialistas han celebrado ayer manifestaciones de protesta contra la prohibición del uso de uniforme. Los manifestantes vestían todos civilmente.

En Viena un gran número de hitleianos se ha manifestado con uniforme y la policía ha tenido que intervenir para dispersarlos.

Numerosas detenciones se han practicado en Viena; 107 personas han sido detenidas en Graz; 70 en Linz; 40 en Klagenfurth y en Bregenz; 9 en Klagenfurth.

La policía ha detenido además a setenta comunistas entre los que figuran doce de los jefes.

El aniversario del asesinato del Presidente Doumer

París, (telégrafo). — Cumplióse el sábado a las 3 de la tarde, el aniversario del horrible y estúpido atentado cometido por Gorguloff contra el Pre-

sidente de la República francesa, Mr. Paul Doumer.

En esta fecha de recordación del dolor que afligió a la Francia entera, numerosísimos amigos que fueron de Doumer, han depositado flores sobre su tumba. Ayer mañana el Presidente Mr. Albert Lebrún, acompañado de Mr. André Magre, ha estado en el Cementerio depositando una palma sobre la tumba de su predecesor.

Austria reacciona contra el hilerismo

UN COMISARIO DE POLICIA ES SUSPENDIDO EN SUS FUNCIONES Viena, (telégrafo). — El gobierno del Tiroi ha suspendido en sus funciones al comisario de policía encargado del servicio de mantenimiento del orden durante el transcurso de una manifestación nacional-socialista.

La suspensión ha sido motivada por no haber dado órdenes suficientemente energías para reprimir la manifestación. El oficial a quien se encomendó por el comisario este servicio, parece ser que mantiene una inteligencia con los nazis.

Los jefes del partido nacional-socialista han sido convocados por el jefe del gobierno tiroles, que los ha amenazado de detenerlos si se repiten acontecimientos de esta índole. La dirección del partido hitleiano ha invitado en consecuencia, a los nazis, a abstenerse de toda manifestación pública, y a observar una estricta disciplina.

El conflicto chino-japonés

UNA HORRIBLE BATALLA ENTRE CHINOS Y JAPONESES Tokio, (radio). — De la Agencia Rengo:

Se ha descubierto un complot.

Debido a los trabajos que la policía venía realizando, ha sido descubierto un complot que se preparaba, y que ha motivado la detención de varios militares.

Descubierto un complot, el general Goded sale arrestado para Canarias

Sangrienta coalición entre estudiantes

SE HA DESCUBIERTO UN COM- PLOT Madrid, (teléfono). — Debido a los trabajos que la policía venía realizando, ha sido descubierto un complot que se preparaba, y que ha motivado la detención de varios militares.

Ayer fué detenido en su domicilio el general Goded. A las siete de la tarde ingresó en la Dirección general de Seguridad. A las diez de la noche, en un automóvil, acompañado de dos oficiales de la Guardia civil fué trasladado a Cádiz.

Noticias recibidas hoy dicen que embarcó en Cádiz con rumbo a Canarias, acompañándole en este viaje un teniente coronel y un capitán de la Guardia civil.

Se sabe que entre los detenidos figura otro general.

INCIDENTES ENTRE ESTUDIANTES FASCISTAS Y REPUBLICANOS Madrid, (teléfono). — En la Universidad Central se han registrado hoy incidentes de gravedad entre los estudiantes fascistas y los afiliados a la F. U. E.

Los de la F. U. E. supieron que los fascistas pretendían repartir un periódico y se aprestaron a impedirlo. Se dividieron en dos bandos: los fascistas situados en la planta baja de la Universidad, vitorearon al Fascio mientras los republicanos cantaban La Internacional.

El estudiante de 20 años Fernández González, del fascio, recibió un golpe en la cabeza y entonces sacó una pistola disparando los ocho tiros que tenía el cargador. Cuando se le acabaron las cápsulas, un grupo se abalanzó contra él derribándole al suelo y pegándole con un trozo de hierro.

Se repartieron bofetadas y palos hasta que los cateóricos lograron imponerse y restablecer el orden.

Fuó curado el estudiante Baldomero Ordón, de un balazo en el cuello que le interesaba la tráquea, uno en el pecho y otro en un brazo. Su estado es gravísimo.

El bedel Miguel Medina, fué asistido de una herida en un brazo.

El estudiante Manuel Tagaña, sufrió una rozadura de bala, de la que fué asistido. Su estado es leve.

La alumna ciega del Conservatorio María Lozano, sufrió un balazo grave en un muslo.

La policía practicó varias detenciones.

EXPLOTA UNA BOMBA EN BILBAO, Y MATA A SU FABRICANTE

Madrid, (teléfono). — Al recibir a los informadores el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, le relató los sucesos ocurridos en la Universidad, añadiendo los informes que de fuente particular había recibido.

Agregó el señor Casares que en Bilbao, según comunicaba el gobernador civil, ayer llegó procedente de San Sebastián el súbdito alemán Manuel Kochg alojándose en casa de su madre.

Llevaba una maleta que contenía utensilios para la fabricación de bombas. En el momento en que fabricaba una explotó, y al acudir la policía en-

«Comunican de Chan-Hai-Kouan, que las tropas de los generales Ho-Tchou-Kono y Tchang-Tchen, que se hallaban atrincheradas a más de ocho kilómetros de Tchan-Ho-Tchen, han contrastado súbitamente a las tropas niponas. Un destacamento mandado por el general Tsuneoka, ha salido para servir de repuesto. Después de los preparativos que duraron toda la noche, las fuerzas del general Arunari han avanzado su primera línea, librándose un formidable combate. Ayer al mediodía, se ha reproducido una horrible batalla.»

Kerensky

Barcelona, (teléfono). — En el expés de Sevilla, ha llegado ayer a esta ciudad Kerensky.

Un violento huracán causa numerosas víctimas en los Estados Unidos

Birmingham, (radio). — Un huracán se ha abatido sobre los Estados de la Carolina del Sur y de Alabama. Un fortísimo viento y lluvia torrencial han arrasado estas regiones, durante veinticuatro horas.

En Alabama ha ocasionado veintidós muertos y dos centenares de heridos; y en la Carolina del Sur, doce muertos y numerosísimos heridos.

Créese que entre los escorcos se halla todavía un considerable número de víctimas.

Numerosas casas han quedado destruidas dejando sin albergue a muchas familias.

Desde el quince de marzo a la fecha, los temporales de viento han de sesenta y dos personas.

La Cruz Roja de Washington ha enviado socorros al lugar del suceso.

Descubierto un complot, el general Goded sale arrestado para Canarias

Sangrienta coalición entre estudiantes

SE HA DESCUBIERTO UN COM- PLOT Madrid, (teléfono). — Debido a los trabajos que la policía venía realizando, ha sido descubierto un complot que se preparaba, y que ha motivado la detención de varios militares.

Ayer fué detenido en su domicilio el general Goded. A las siete de la tarde ingresó en la Dirección general de Seguridad. A las diez de la noche, en un automóvil, acompañado de dos oficiales de la Guardia civil fué trasladado a Cádiz.

Noticias recibidas hoy dicen que embarcó en Cádiz con rumbo a Canarias, acompañándole en este viaje un teniente coronel y un capitán de la Guardia civil.

Se sabe que entre los detenidos figura otro general.

INCIDENTES ENTRE ESTUDIANTES FASCISTAS Y REPUBLICANOS Madrid, (teléfono). — En la Universidad Central se han registrado hoy incidentes de gravedad entre los estudiantes fascistas y los afiliados a la F. U. E.

Los de la F. U. E. supieron que los fascistas pretendían repartir un periódico y se aprestaron a impedirlo. Se dividieron en dos bandos: los fascistas situados en la planta baja de la Universidad, vitorearon al Fascio mientras los republicanos cantaban La Internacional.

El estudiante de 20 años Fernández González, del fascio, recibió un golpe en la cabeza y entonces sacó una pistola disparando los ocho tiros que tenía el cargador. Cuando se le acabaron las cápsulas, un grupo se abalanzó contra él derribándole al suelo y pegándole con un trozo de hierro.

Se repartieron bofetadas y palos hasta que los cateóricos lograron imponerse y restablecer el orden.

Fuó curado el estudiante Baldomero Ordón, de un balazo en el cuello que le interesaba la tráquea, uno en el pecho y otro en un brazo. Su estado es gravísimo.

El bedel Miguel Medina, fué asistido de una herida en un brazo.

El estudiante Manuel Tagaña, sufrió una rozadura de bala, de la que fué asistido. Su estado es leve.

La alumna ciega del Conservatorio María Lozano, sufrió un balazo grave en un muslo.

La policía practicó varias detenciones.

EXPLOTA UNA BOMBA EN BILBAO, Y MATA A SU FABRICANTE

Madrid, (teléfono). — Al recibir a los informadores el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, le relató los sucesos ocurridos en la Universidad, añadiendo los informes que de fuente particular había recibido.

Agregó el señor Casares que en Bilbao, según comunicaba el gobernador civil, ayer llegó procedente de San Sebastián el súbdito alemán Manuel Kochg alojándose en casa de su madre.

Llevaba una maleta que contenía utensilios para la fabricación de bombas. En el momento en que fabricaba una explotó, y al acudir la policía en-

Firmas de EL LUCHADOR
LOS PERIODICOS

EL CASO DE "LA LIBERTAD"

Por LUIS BELLO

Por política y no por deformación profesional hablamos aquí otra vez de los periódicos. Ya hace tiempo que habíamos dejado esta conversación en el aire. Desde entonces han ocurrido primero el caso de «Luz», que me tocaba muy de cerca, y luego el de «La Libertad», donde todos los republicanos tenemos amigos antiguos. En suma, estos, como otros casos menos conocidos, por subterráneos o latentes, no son, lo hemos dicho otras veces, sino expresión del influjo que el régimen anterior ejerce todavía sobre la Prensa. Hace falta mucho dinero para un periódico. Una administración sería, cuidadosa, que sepa gastar y escatimar a tiempo, que lleve los asuntos con orden, con actividad y pericia, no es fácil conseguirlo en un periódico de tipo XIX, como eran aquellos diarios políticos creados por el entusiasmo de un jefe, por la generosidad de un Mecenas o por la abnegación de unos cuantos correligionarios. Ya sabemos como ha de ser la Prensa hoy. No vale que nosotros queramos cambiarla de raíz. Ocurrió sin embargo, en la aparición de «La Libertad» un ejemplo de floración súbita, como si los hechos hubieran querido demostrarnos que todo es posible en el ámbito infinito de las circunstancias, incluso que un periódico nazca y se desarrolle sin dinero. Estas cosas siempre tienen secretos; siempre hay una parte oculta y no es raro ver un periódico de pequeño público que como ciertos hombres tiene más dimensiones bajo tierra que en la superficie. Ya de algunos diarios se sabe que no se sabe como viven. De otros, entre los bastidores periodísticos, corren todos los días las historias de su accidentada brega administrativa. Esta misma «Libertad» ¿hubiera podido hacerse un gran periódico sin las primeras ayudas? ¿Cuándo y cómo empezó a intervenir el señor Alba? Hace falta mucho dinero, incluso para un periódico de éxito repentino.

En esta situación ¿que vale el escritor? ¿Qué parte de alma puede poner el periodista? En el caso de «Luz» hubo una dimensión colectiva. Por dignidad dejaron el periódico escritores, periodistas de muchos años, que no se resignaban a ser instrumentos de una política de Empresa. En el caso de «La Libertad», primero Luis de Sival, el más animoso, el más resuelto, y luego otros compañeros influidos por su gesto de dignidad, se negaron a rendir un trabajo de colaboración en el camuflaje diario del arma de combate de don Santiago Alba y don Juan March. Aquellos amigos, a quienes desde aquí envío un abrazo de fraternal cordialidad, no se contentan con decir: «Ahi queda eso», sino que explican y razonan el motivo de su desbandada. Y ¿a dónde van? Véanlo todos los buenos republicanos: ¡A la calle! Inútil esperar que entre todos los partidos políticos de España encuentren ese capital capaz de sustituir al interés de una Empresa. Llegó un momento en que los católicos españoles, las Congregaciones y, especialmente, la Orden de los Jesuitas, adquirieron la convicción de que un periódico, un gran periódico, era absolutamente necesario. Y «El Debate», favorecido por circunstancias que todos conocemos y que merecen otro artículo, fue infiltrándose poco a poco en la sociedad española, adquiriendo volumen y poder y organizándose con plenitud de servicios como un gran periódico, por lo menos dentro de la relativa modestia de la prensa española. Pero ¿qué ha hecho «El Socialista» sin publicidad? Yo creo que si el partido, los correligionarios, las masas que significan la organización de la U. G. T. le ayudan de veras, no estaría tanto tiempo esperando sus máquinas, ni sería necesaria la apelación a la buena voluntad de sus amigos. No, no es solo que falte capital; es que falta comprensión del problema y falta voluntad. Es que todavía la gente, el pueblo de republicanos y socialistas, no se ha hecho cargo, con bastante claridad, de que las ideas no viven por sí solas, es necesario darles cuerpo y un régimen nuevo no se sostiene sin sacrificios y una República atacada por todas partes no se defiende sin arma y la mejor arma es el periódico. ¿En qué piensan? ¿A que guardan, viendo un día y otro como nos derrotan en nuestras propias casas, como nos hacen salir de ellas a la calle o, en el mejor caso, a buscar un cobijo en donde quieran darnos los vergonzosos? No ven estas cosas los republicanos de arriba, ni lo vé el gran pueblo, en el cual nosotros tenemos fe, no ciertamente una fe ciega porque la situamos en el porvenir. Pero si hemos de lograr esa victoria por nuestra fe, es indispensable trabajar sobre el pueblo. Lo cual ¿que quiere decir? Que es indispensable el periódico. Y volvemos otra vez a lo mismo: Que hasta para seguir teniendo fe lo primero es poder tenerla.

LUIS BELLO
(Prohibida la reproducción).

Negocio en Alicante

Traspaso Bazar situación inmejorable o admisión socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista. Razón Castellón. — Llorna, 7. — ALICANTE

Se vende huerto

sito en Los Angeles con casa de planta baja y piso, a poca distancia del tranvía. Para informes Plaza de Gabriel Miró, 17, bajo.

El LAXORENA corrige el estreñimiento y su uso satisface al más exigente. Venta en Farmacias.

Fogueres de San Chuan

INVITACION
La Presidencia del Comité de la hoguera de Orán ha invitado para concurrir al acto de elección de la Belleza de su Foguera, a las autoridades locales, Belleza del Foc y dos damas, representación de la Comisión Gestora y a la orquesta «La Wagneriana».

Como desde el primer momento muchos señores han visto con simpatía aquella invitación y mostrado deseos de realizar el mismo viaje para presenciar aquel acto, la Gestora se puso al habla con la casa consiguiera del vapor Laferrriere y la propiedad del hotel oranés Turin Club y ha conseguido los siguientes precios:

- Viaje de ida y vuelta comprendido el hotel desde el desayuno del día de la llegada hasta merienda cena del regreso:
 - En 1.ª ... 200 00 Pesetas
 - En 2.ª ... 150 00 »
 - En 3.ª ... 110 00 »
 - En 4.ª ... 85 00 »

Viaje de ida y vuelta, solamente comprendido el billete:

- En 1.ª ... 159 40 Pesetas
- En 2.ª ... 107 80 »
- En 3.ª ... 66 40 »
- En 4.ª ... 45 00 »

El gasto en el restaurant del barco será de cuenta de cada viajero.

Los señores que quieran inscribirse para esta expedición, al hacer presentarán dos pequeñas fotografías y la cédula personal quedando relevados de toda otra documentación.

Las inscripciones pueden hacerse hasta el día 15 a las doce, en el Ayuntamiento, en la casa consiguiera de los señores Lamagnere o en los talleres tipográficos de Sucesor de Such, Serra y Compañía. La salida de Alicante será el día 16 a las siete de la tarde y el regreso el 18 a las dos de la madrugada.

No hay gripl... Tomando a tiempo una fuerte dosis del delicioso rónico «Naranjil». Rechace imitaciones y no admita cualquier rónico que le dé, sino exija siempre que sea el auténtico «Naranjil» en su envase con mirilla transparente de papel cristal. De venta en Farmacias.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS
Domingo, 7.—Rio Besos, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.

BUQUES DESPACHADOS
Ciudad de Alicante, español, para Baleares, con carga general y pasajeros.

BUQUES ENTRADOS
Lunes, 8.—Alsina, francés, de Valencia, con carga en tránsito.

Cabo Quintres, español, de Bilbao y Málaga, con carga general.

Ailante, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros.

Genua, alemán, de Hamburgo, con carga general.

BUQUES DESPACHADOS
Rio Besos, español, para Valencia, Palma Mallorca y Barcelona, con carga general.

Alsina, francés, para Málaga, Dakar, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con carga general.

Cabo Quintres, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general.

Genua, alemán, para Tarragona, Barcelona, Génova y Livorno, con carga general.

Euzkera, español, para Almería con carbón en tránsito.

Lea El Luchador



VISITE XVI FERIA MUESTRARIO INTERNACIONAL

Para visitar Valencia durante esta feria, pida cédula gratuita y obtendrá billete ida y vuelta a precio reducido. AGENCIAS TURISMO o a la SECRETARIA COMITE FERIA Apartado 132 VALENCIA

El director general de Industria, visita la jefatura de Alicante

Esta mañana ha visitado la jefatura de industrias de Alicante, el director general de este departamento don Alvaro Botella Pérez, que ha sido recibido por el ingeniero jefe don Demetrio Alonso y los ingenieros afectos a dicha oficina don José Vidal Ramos y don Luis Badías Rosser.

El señor Botella Pérez, se ha enterado detalladamente de la gestión de este importante departamento, quedando satisfecho de su funcionamiento y comprobando que se despachan al día cuantos asuntos llegan a él, con perfecta atención y estricto justicia. Así lo ha manifestado al señor Alonso.

Le hablaron los ingenieros del propósito de situar en Alicante la jefatura de industria de Alcoy, y se trató de la conveniencia de que permanezca en aquella localidad para facilitar la gestión de cuantos asuntos dimanen de la industria importantísima de aquella población. El señor Botella Pérez, tomó nota de esta cuestión para estudiarla.

De Hacienda

Se ha firmado para mañana el siguiente señalamiento de pagos: Don Andrés Garriga, 320'00; don Gabriel Montesinos, 1.562'73; don Manuel Hernández, 1.268'94; don Francisco Peyró, 600'00; señor Administrador de Loterías número 2, 1.514'00; señor Administrador de Loterías, 763'90; don Francisco Viscoti, 3.921'00; don José Luis Revenga, 168'75; don Roque Ruiz, 822'50; don José V. Bardisa, 82'25; señor Jefe de Telégrafos, 1.115'31.

Regalo

A los compradores de neumáticos de la casa García, de Alicante y Murcia se les devolverá todo o parte del importe de sus compras, según salga premiado el número que elijan de la Lotería.

Cartelera de espectáculos

PARA HOY
IDEAL CINEMA
Cine desde las 8.30.
«Damas del presidio».
CENTRAL CINEMA
Cine desde las 8.30.
«Un pequeño desliz».

SALON ESPAÑA
Cine desde las 6.
«El cow-boy en la ciudad» y «El príncipe de Pilsen».

PARA MASANA
IDEAL CINEMA
Cine desde las 8.30.
«El dinero de los tonk».

CENTRAL CINEMA
Cine desde las 8.30.
«Redimida».

SALON ESPAÑA
Cine desde las 6.30.
«Los últimos segundos» y «Viva el amor».

DE MUSICA 'Cansoneta', de Joaquín Rodrigo

Se ha bisado ayer tarde, en el concierto de la Orquesta de Cámara, esta preciosa partitura del joven músico valenciano Joaquín Rodrigo. Cansoneta tiene una dulzura añorante deliciosamente cautivadora y, en ella, la voz del violín, sobre la suavidad encantadora de los otros instrumentos, agrupados en un coro nostálgico, canta una melodía reidora, a veces, soñadora, otras, pero gratísima, dulce, que ya lo dice todo de la técnica y sensibilidad de Joaquín Rodrigo, su autor.

El público hizo repetir con sus ovaciones esta obra, saludando, al paso, a la Orquesta de Cámara y al solista señor Cánepa que dijo con toda pasión esta Cansoneta.

El resto del programa de este concierto estaba así construido: Obertura de don Juan, y Serenata, ambas de Mozart. Es deliciosa esta Serenata, interpretada a todo sabor y recreo por nuestra Orquesta.

En la segunda parte, la flauta de Sanssouci, de Graener, en cuyo solista, el flautista señor Pedraza, ha vuelto a triunfar y a merecer cálidas ovaciones del público. Danzas gitanas, de Turina, y luego, en la tercera parte, Pavana para una infanta difunta, de Ravel, la Cansoneta, de Rodrigo, y El sombrero de tres picos, de Falla, y, después, fuera de programa, Canción de cuna Irlandesa, todo ha sido interpretado con todo cariño y detalle, gustándose los mismos músicos en las delicias que estaban leyendo.

José Juan, al frente de su Orquesta recibió muchas ovaciones por la agrupación que dirige, que continúa en la misma ruta de buen gusto iniciada.

Teatro Principal

El sábado próximo se presentará en este teatro una formidable agrupación artística, en la que figura como destacado elemento el gracioso artista cómico Ramper, cuyo mérito tan conocido es del pueblo alicantino. También figura en esta compañía la bellísima artista Estrellita Castro, y entre numerosos artistas nacionales y extranjeros, las orquestas «The Chocolat López Orchestre» dirigida por Ramper y la orquesta Blue, compuesta por 16 profesores bajo la dirección de Leo Selinsky.

El Orfeón Alicante

Para los asilados
Ayer tarde nuestro Orfeón Alicante obsequió a los asilados de las Casas de Beneficencia con un concierto. Cantó el Orfeón varias obras de su repertorio ante los asilados, gratamente sorprendidos por la deferencia de la masa coral y aplaudieron con todo calor y entusiasmo, porque hallaron en sus hermanos de la calle, en quienes por el arte laboran, un grado de adhesión y de fraternidad que le endulza horas pasadas en su retiro.

Orfeón y asilados, unidos en magnífica fraternidad, vivieron momentos de honda emoción y franca alegría, saludándose unos y otros de esa unión que lo fortalece todo, hasta las timineces más grandes del alma: El administrador de las Casas de Beneficencia, agradeció sinceramente el gesto del Orfeón, y en nombre de los asilados dió las gracias a la Directiva del Orfeón y a los mismos cantautores que tan gentilmente amenzaron unas horas de su vivir.

SE VENDE

magnífico automóvil Chrysler 80, Imperial 7 plazas, con separación interior a precio excepcional. Garage Buick, Plaza Séneca, 21.

HALLAZGO

En la Secretaría del Ayuntamiento, se encuentran a disposición de quien justifique ser su poseedor, dos talones participación, en un billete de la Lotería Nacional, hallados en la vía pública.

Una visita La Tuna Universitaria Murciana

Esta mañana, a las doce, la Tuna Universitaria Murciana, ha visitado oficialmente al Alcalde en su despacho. Vienen estos muchachos—ráfaga de juventud y de lirismo, puestos al servicio de una causa de fraternidad recaudando para la Tienda-Asilo de la vecina capital.

Los estudiantes, entrados y salidos del Ayuntamiento ejecutando el Himno Nacional, han ofrecido a la primera autoridad municipal un pequeño concierto—Vals, de López Mirete y «La Parranda», de Alonso—en el salón de actos, y que han oído con todo interés el señor Alcalde, con el Secretario, señor Guerrero y el pueblo que, espontáneamente ha querido asociarse a este simpático acto de fraternidad.

Acabado este concierto, el Alcalde, en nombre de Alicante saluda a los excursionistas y resalta que si diferencias de lengua nos separan un tanto, en cambio, el mismo ambiente y el mismo interés une Murcia con Alicante y desca a los jóvenes muchos éxitos en su excursión y que la estancia entre nosotros les sea agradabilísima.

Por los excursionistas habló su delegado, señor Jover, agradeciendo las frases del alcalde y correspondiendo a la salutación de Alicante.

Se han dado vivas a Murcia y a Alicante y a España, coreados y aplaudidos por los asistentes.

Bienvenida sea la Tuna Universitaria Murciana a Alicante y deseándole muchos éxitos y felicidades entre nosotros. La estudiantina, pasa, es decir, pasa la juventud, la ilusión, toda esperanza de una mañana radiante de libertades y de democracia. La estudiantina pasa...

Cartera de Sociedad

Acompañado de su señora e hija se encuentra en esta, nuestro paisano el antiguo republicano don Rafael Labori, profesor de la Escuela de Artes y Oficios, de Rivera (República del Uruguay).

—SE VENDE un molino de viento. Razón: Mártires, 2, bajo.

—SI NO CONOCE nuestra familia Media de Seda gástele que con su finura y sin igual resultado se hará acreedora de su cariño, por tiempo limitado y como propaganda la ofrecemos a 3 pesetas par. EL PORTENIR, Alfonso el Sabio, 22.

—SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie.

Razón: Maisonnave, 22.

—Entrego APARATOS RADIO a cambio de pianos. Casa Enrique Pascual, Plaza R. Chapi, 4.

—Taquígrafo - mecanógrafo, desearía trabajar tarde, noche, en Oficinas, periódicos.

Razón: en esta Administración. —FALTA OFICIALA modista en Plaza San Agustín 2, 1.º.

—PRESTO 5.000 DUROS al seis, pero solo sobre sana hipoteca sobrada. Señor Viguera, «Casa Redondos», Roger, 4.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana. Una causa procedente del juzgado de Alicante-Sur por el delito de hurto contra Antonio Tomas Ruescas y otros. Abogado señor Escarré. Procurador señor Chorro. Otra del juzgado de Elche por daños contra Trinitario Rufete Ruiz. Abogado, señor Escarré; Procurador, señor Bronchal. Otra del Juzgado Alicante-Norte contra Francisco Sempere Gil; Abogados, señores R. Campos y Mirete; Procuradores, señores Navarro y Castells.

El aniversario de la muerte de Albert Thomas

Paris, (telégrafo). — Para conmemorar el aniversario de la muerte de Albert Thomas, fallecido el día 7 de mayo del pasado año, en plena actividad, una delegación de la oficina internacional del trabajo, venida expresamente a este objeto de Génova, al frente de la cual figura M. H.-B. Butler, ha visitado ayer mañana el Cementerio de Champigny, depositando sobre la tumba del creador y primer director de esta Oficina, coronas de flores en nombre de la dirección y del personal.

Una manifestación antifacista en Londres

Londres, (radio). — En una manifestación celebrada por los trabajadores en Glasgow, en la que tomaron parte más de diez mil personas, se han producido serios incidentes. Un grupo comunista ha circulado por las calles llevando una caricatura del canchiller Hitler. Numerosos diputados han pronunciado discursos en Glasgow Green. Uno de ellos ha sido interrumpido, teniendo que intervenir la policía.

Grave accidente de aviación

Rabat, (telégrafo). — A la llegada a Rabat del correo aéreo Toulouse-Casablanca, M. de Palaminy, hijo del marqués del mismo nombre, pasajero del avión de Rabat, al ser saludado por unos parientes que le aguardaban descendió precipitadamente del aparato sin apercebirse de que continuaba funcionando el motor. Alcanzó por la hélice, se produjo graves heridas en el cráneo y otras partes del cuerpo, siendo preciso practicarle la trepanación.

Parece ser que sanará y no sufrirá más que una parálisis durante largo tiempo.

El premio Nobel

Stoccolmo, (telégrafo). — El periódico «Nya Dagligt Allehanda» publica un artículo de fondo afirmando que Guglielmo Ferrero es de todos los candidatos el más indicado para obtener el premio Nobel de literatura.

El atraco a la banca Barclays

Argel, (telégrafo). — Los señores Boyer y Lapeyre, cajero y encajador respectivamente de la banca Lorenzi, han sido víctimas en las escaleras del edificio bancario, Barclays de un atraco, siéndoles sustraídos dos saquitos conteniendo 280.000 francos en billetes y 250.000 francos en títulos. Ha sido detenido un sujeto llamado Gaspar di Salvio, complicado en el atraco.

Las imicas de un solo BLOQUE MACIZO CON BLINDAJE patentado resistentes al SOPLETE. ALDANA, 3, 5, BARCELONA TEL. 31853. MADRID, CABALLERO DE GRACIA 7, 9, TEL. 16119

Exposición en Alicante:
VICENTE SOLER
SAGASTA, 38, Tel. 2210

PAPEL DE FUMAR
ABADIE
EL UNICO

SE VENDE en estado semi-nuevos
ELECTRO-MOTOR. MARCA SIEMENS, 14 H.P.
ELECTRO-MOTOR. MARCA SIEMENS, 34 H.P.
Un Molino de piedras de 1'30 metros de diámetro.
Para informes VICENTE ANTONGARCIA—GARCIA HERNANDEZ 65.

Miguel Sancho
SASTRE
De la razón social Sancho-Barza participa a si numerosa clientela y público en general; que a partir de esta fecha deja de pertenecer a dicha sociedad y ofrece su nuevo establecimiento de Sastrería en la Plaza de Gabriel Miró. (Altos de la Bodega Campo Alto). Entrada por Castaños, 1, principal.

La Hernia Curada

«HERNIUS», siguiendo la marcha progresiva que le ha convertido en el primer Gabinete Ortopédico de España, acaba de crear tras profundos estudios y múltiples pruebas el SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO formidable invento que revoluciona la humanidad entera y triunfa siempre donde todo lo demás fracasa convirtiéndolo en breve tiempo a los pacientes en seres fuertes, robustos y sanos como eran antes de herniarse.

Todos los herniados deben tener siempre muy presente que «HERNIUS» es el único que goza fama mundial y sus famosas creaciones están recomendadas por todas las eminencias médicas y por miles de pacientes que han recuperado la salud, siendo lo mejor que existe y se conoce en el arte de curar HERNIAS por procedimiento mecánico.

Nuestro modernísimo invento no es un emplastro, no es nada molesto, no es nada anticuado, es la última creación «HERNIUS» al alcance de todas las fortunas que vence y cura con facilidad pasmosa toda clase de HERNIAS por antiguas y rebeldes que sean sin que el paciente tenga que abandonar sus trabajos habituales y sin que jamás recuerde que está herniado.

«HERNIADOS» para vuestra seguridad visitad sin pérdida de tiempo al eminente especialista «HERNIUS» que recibirá GRATIS en: ALICANTE el JUEVES 11 Mayo en el Hotel Samper, de 9 mañana a 3 tarde SOLAMENTE

CASA CENTRAL

Gabinete Ortopédico «HERNIUS»

Calle Peñayo, 62, pret. (esquinas Ramb's) - Teléfono 14746 - BARCELONA

DEPORTIVAS

El Hércules y el Betis empatan a 3 tantos en el Campo del Cuartel

En Alicante El Hércules y el Betis después de un encuentro igualado empatan

Repleto de público se vio ayer el Campo del Cuartel para ver primer partido de octavos de final en el que Hércules alicantino disputó la victoria al Betis sevillano.

Vista las últimas actuaciones del once andaluz, era pronostico general el que se sería muy difícil a los locales el lograr el triunfo ante un once tan competente como el sevillano.

Se cumplieron los pronosticos, ya que el partido terminó con empate a tres goles, pero el desarrollo de la lucha fué distinto al que se esperaba. El Hércules jugó admirablemente y si no logró el triunfo fué debido por un lado a inexperiencia de los voluntariosos muchachos del Hércules para encuentros de la trascendencia del que ayer jugaron y de otra parte, a la espléndida actuación del guardameta Urquiza, —el mejor de los 22— que salvó a su equipo de la derrota. Han cumplido como buenos en esta su participación en la Copa de España los levantinos admirablemente, pues de ser eliminados honrosamente, como hay que suponer que lo serán, por un once del fuste del equipo andaluz, es honroso.

Equipos:
Hércules: Jover; Torregrosa, Maciá; Navarro, Gamis Lope Peña; Mendizabal, Escribá, Suarez, Araçil, Gorduras.

Betis: Urquiza; Arezo, Aranda; Peral, Soladereo, Roberto; Timimi, Leal, Capillas, García de la Puerta y Enrique.

En los primeros momentos los alicantinos salieron con gran coraje lo grande imponerse. La pelota llegaba sucesivamente a los dominios béticos, pero el nerviosismo que dominaba a los jugadores locales, los impedía el rematar con acierto. Además, el meta andaluz actuaba de manera excelente, logrando que su meta no fuese traspasada. Sin embargo, a los veinte minutos, un centro de Navarro lo recogió de cabeza Escribá logrando de esta forma el primer tanto. Los andaluces aunque dominados, atacaron con peligros cuantas ocasiones podían, y antes de terminar el tiempo, Capillas obtuvo de un buen chat el empate. La segunda mitad hubo mejor juego, y el dominio estuvo mas igualado. A los diez minutos, el andaluz Roberto logró en un corner el segundo tanto para su equipo. Cinco minutos después, al lanzar un golpe franco contra el Betis, Navarro desvió el balón a Escribá y este de cabeza obtuvo el nuevo empate, empate que deshizo a los 22 minutos Soladereo al rematar un corner de certero cabezazo. No logró el Hércules la definitiva igualada hasta 5 minutos antes de terminar el encuentro al lanzar Lope Peña un centro que Suarez remató violentamente, logrando introducir en la meta a la pelota y al portero.

Del Hércules sobresalieron Torregrosa y los dos interiores, siendo el mejor por el Betis, como ya hemos dicho anteriormente, Urquiza.

Arbitró el madrileño Ganga Arguilles, muy mal. Se equivocó constantemente y aunque quiso ser imparcial, no pudo.

y comienza un dominio que ya ha de perdurar hasta el fin del tiempo.
A los 32 minutos Torredelot envía un buen centro que remata Costa y es el primer gol del Valencia.
Recoge el propio Navarro y con un buen tiro marca el segundo gol. Termina el primer tiempo con dos a uno a favor del Valencia.
Reanúdase el juego después del descanso, continúan las mismas características que en las postrimerías del tiempo anterior. El Valencia con un buen juego domina y pone constantemente en peligro la puerta de Amade. La defensa madrileña no puede actuar con su acostumbrada serenidad, porque lo imposibilita la lesión de Mendarot.
A los cinco minutos, consiguió el Valencia su tercer tanto. Y se produjo en un magnifico tiro de Costa, remate a un centro de Torredelot.
Con la diferencia conseguida por el equipo levantino, este impone la táctica que más le conviene, defendiéndose con tesón y acierto sin por ello descuidar el ataque con rapidos y veloces escapadas por las alas y el centro.
Los atléticos demuestran más entusiasmo en los ademanes que en los impulsos del juego. Consiguen por fin a los veinte minutos su segundo gol. Un corner botado por Marin lo remata oportunamente de cabeza Buiría, fuera del alcance de Nebot.
Hay unos momentos en que el Valencia está a la deriva. Pero Nebot siempre acertado, rechaza en todas formas los balones que van hacia su puerta.
A los 30 minutos, Costa reside un buen servicio de Navarro, y después de burlar con un regate a Olaso, se prepara tranquilamente el balón y con un gran tiro bate por cuarta vez a Amade.
El partido está jugado. Es imposible que a la buena defensa del Valencia la puedan desbordar los poco codiciosos delanteros rojiblancos. El tercer tanto del Athletic, se marca a los 36 minutos al lanzar Marin un penalty con que se castigó justamente una falta de Melenchon a Buiría en el área peligrosa.
Los últimos minutos carecen de interés, porque el Valencia se dedica a perder tiempo y a defender con energía la diferencia que le es favorable.

El Sevilla pierde en su terreno ante el Athletic de Bilbao
Sevilla, (teléfono). — No tuvieron suerte los andaluces en su encuentro de ayer tarde de octavo de final con el Athletic de Bilbao. En conjunto a nuestro juicio hicieron mejor partido los sevillanos, pero tropezaron con la dura defensa atlética y tuvieron en su contra que su portero Fzaguirre se alicinase cresciento de anteriores lesiones. El Athletic desarrolló su juego característico y sobrio y supo llevar muy bien la lucha para aprovechar los momentos que le eran propicios a pesar de que su línea de ataque no tuvo una tarde buena. Por el contrario la delantera balbaina estuvo muy remisa en el chut y su profundidad ayer fué muy relativa.
El primer tiempo del encuentro resultó muy bonito e interesante. Se hizo juego duro, aunque le superó en violencia el final del segundo tiempo, pero vistoso. Todos los jugadores se disputaron con codicia el balón y análogo afán al empleado por los delanteros sevillanos en el ataque pusieron los zagueros vascos en la defensiva, recurriendo para ella a todas sus argucias y conocimientos.
Continuó el match muy disputado, a pesar de que se anuló con justicia un tanto sevillano logrado por Campanal, hasta que en el segundo tiempo se adelantaron los bilbainos en el marcador con el segundo tanto. Resistieron los andaluces un rato. Mas a poco se producía la lesión de Fzaguirre que le obligaba a abandonar y ser sustituido por Bueno y entonces el equipo andaluz se entregó, mejor dicho cesó en su propósito y desear de empatar y se limitó a proseguir la lucha con el ánimo de que la diferencia de un tanto no se aumentase.
De la deficiente actuación que ayer tuvo la delantera atlética puede dar idea el que en el primer tiempo solo llegó a intervenir dos veces a Fzaguirre. En la segunda parte tuvo mayor profundidad. De los medios bilbainos el mejor fué Cilaurren. Muñerza y Roberto estuvieron muy sujetos en el primer tiempo por sus rivales que les impusieron un juego rápido. En el Sevilla hubo tres hombres que destacaron. Fueron Brand en la delantera y Angellillo y Fede en la línea de medios. Fzaguirre hizo para defender su portería cuanto le permitía sus escasas fuerzas.
El arbitraje del valenciano Sanchis Orduña no nos satisfizo. Tuvo bastantes equivocaciones y casi siempre perjudiciales al Sevilla.

El Madrid vence fácilmente al Unión de Irún
Irún, (teléfono). — Los equipos se alinearon de esta manera:
Unión de Irún: Emery; Alza, Manicador, Sotes, Gamborena, Lecuona; Sagarzazu, Altuna, Fleicegui, Cajo, Echezarreta.
Madrid: Zamora; Cirriaco, Quincoces; Pedro Regueiro, Valle, Bonet, Eugenio, Luis Regueiro, Olivares, Guguchaga y Lazcano.
El partido técnicamente no ha valido gran cosa. Su mejor cualidad ha sido la velocidad a que se ha jugado. El Madrid ha hecho mejor labor de conjunto que sus rivales y ha merecido la victoria.
En los veinte minutos primeros del segundo tiempo el Irún tuvo su mejor rat y consiguió dominar gracias al esfuerzo personal y formidable de Gamborena pero todos los delanteros incluso su medio centro equivocaron la táctica al atacar a los magnificos zagueros madrileños bombeando los balones prn alto, y en este juego toda la ventaja la tenía Cirriaco y Quincoces que una vez y otra despejaron la pelota a los delanteros.
Solo en dos ocasiones consiguieron así pasárselos los irundarras y en ellas intervino Zamora que realizó dos magnificas paradas. El guardameta madrileño entró otra vez en suerte con gran valentia para quitar un balón de los pies de Fleicegui.
A los 18 minutos de juego lanzó un corner cedido por Echezarreta. Gamborena falló el cabezazo con que intentó despejar y cogió el balón Olivares que de un chut raso marcó el primer tanto.
Poco después tambien el delantero centro madrileño aprovechó otro servicio de Eugenio para enviar de nuevo el balón a la red pero el tanto no fué conseguido porque el árbitro había silbado offside previamente.
El segundo gol del Madrid se consiguió tambien en este tiempo. A los cuarenta minutos Eugenio lanzó desde el extremo un chuzazo fortísimo con la izquierda después de realizar varios hábiles dribblins y la pelota a gran velocidad entró en la red sin que Emery se enterara de ello.
En el segundo tiempo continuó el mayor peligro del equipo central que tuvo otras dos buenas ocasiones para marcar y en que estuvo a punto de conseguirlo. Una de ellas con Emery completamente fuera de su sitio Olivares llegó a la pelota y por querer preparársela excesivamente se excedió en la dirección y el balón después de chocar con el larguero botó en el suelo y quedó detenida entre el barro hasta que Alza llegó a despejarla.
El Sporting en su campo vence ampliamente al Castellón

Gijón, (teléfono). — En un momento de acoso, Herrerita remató un gol para su equipo, pero no fué dado por válido, porque le había precedido una falta de la defensa levantina dentro del área. Esta dió lugar al correspondiente penalty que le dio por Pin fué el primer gol del Sporting.
En el quinto corner que fué a los 41 minutos del partido, fué Nani el encargado de poner la pelota en juego. Transcurrió aquella de uno a otro jugador hasta que llegó a los pies de Herrerita quien de chut suave marco el segundo gol del equipo asturiano.
Un minuto después el árbitro sancionaba con otro penalty una mano de una defensa del Castellón dentro del área, y tirada por Pin, fué el tercer gol del once local. Con este resultado acabó el primer tiempo.
El cuarto gol del Sporting, se produjo a los 13 minutos. Herrerita sirvió un balón a Herrerita, que éste remató; lo despejó el defensa izquierda levantino por alto, y paralelamente a su portería, y Herrerita metió de nuevo la cabeza, enviando el balón a la red.
Se reanudó el juego, y a los 36 minutos, en una jugada ante la portería del Castellón, se originó una melée y Pin se encontró con la pelota, y sin gran esfuerzo la envió a la red del club de Sequiol marcando el quinto gol asturiano.
El resumen del encuentro es que el Castellón sólo ha reaccionado en contadas ocasiones, estando siempre dominados.
El Osasuna bate al Coruña

Osasuna, (teléfono). — A las órdenes del señor Iturralde, que actuó regularmente, formaron así los equipos:
Coruña: Rodrigo, Sarasqueta, Alejandro; Manellito, Esparza, Farrías; Torras, Triana, León, Chacho y Diz.
Osasuna: Pedrin; Iundain, Urdiroz I; Gil, Cuqui, Urdiroz II; Urdizqui, Iturralde, Vergara, P. Bienzobas, Atachus.
El campo está repleto de público que asiste con gran interés a presenciar la lucha y el tiempo es desahagible, ya que ha llovido durante casi todo el encuentro. La primera parte, fué de dominio de los locales que obtuvieron dos tantos, mientras que sus enemigos no pudieron marcar ninguno. El primero a los 27 minutos al rematar Iturralde un centro cerrado de Urdizqui. Al minuto del tanto anterior, el mismo Iturralde logró el segundo gol en colaboración con un jugador gallego, que tuvo la desgracia de tropezar el balón cuando iba a entrar en los dominios de Rodrigo.
Iniciado el segundo tiempo, cuando iban siete minutos, un centro de Urdizqui lo envió a las mallas gallegas de cabeza Iturralde, y más tarde, otro buen remate de cabeza de Paco, fué el cuarto tanto navarro, elevando el tanteador a cinco Iturralde. Transcurrió el juego anodino hasta que cuando faltaban 8 minutos para terminar el partido, los gallegos aprovechándose del desánimo de sus enemigos, lograron dos goles por mediación de Chicho.
El Zaragoza derrota al Español con facilidad

Zaragoza, (teléfono). — El Zaragoza es un club de los que en esta temporada se han obsinado en no seguir una línea de conducta uniforme. Lo mismo tiene tardes en las que el futbol que desarrolla es desastrosa, como se desenvuelve con facilidad y acierto.
Ayer, por desgracia para el Español le tocó jugar bien. En su encuentro de octavos de final contra los campeones de Cataluña obtuvieron la victoria por tres tantos a uno y hay que reconocer que de haber tenido un poco mas de suerte, el partido les habría sido tan rotundamente favorable que habrían logrado una ventaja con la que podrían ir tranquilos el próximo domingo a Sarriá.
Arbitró la contienda Balaguer. Su labor en líneas generales fué buena porque, si bien incurrió en dos fallos de importancia, como fueron compensación uno del otro, la balanza se quedó nivelada. Los dos primeros goles conseguidos por los equipos fueron obtenidos después de clarísimas fuera de juego.
Los equipos se alinearon así:
Español: Florenza; Mas, Pérez, Trabal, Sole, Cristiá, Domenech, Edelmiro, García, Redo, Bosch.
Zaragoza: Lerín, Chacartegui, Epelde, Salas, Rioja, Salas, Ruiz, Bilbao, Zorroza, Tomasín, Almanzor.
En el primer tiempo los aragoneses superaron a los catalanes y precisó la enérgica labor defensiva desarrollada por Mas, para que el equipo blanquiazul no se viera ya en la primera parte con un elevado score en contra.
A pesar de llevar, los zaragozanos la iniciativa del tiempo, los primeros en marcar fueron los catalanes pero lo hicieron en clarísimo offside a los 24 minutos. Un centro de Prat fué rematado desde el mismo poste por Redó.
Las protestas que originó el gol no tomaron caracteres alarmantes por la intervención de los guardias de asalto.
Tres minutos más tarde Balaguer compensó a los locales al darle como vaído otro tanto también conseguido endo offside. Esta vez no fué

preciso que intervieran los guardias sino que al contrario, sonaron las palmas. Fué el autor del gol Zorroza, que remató un centro del extremo izquierda.
En el segundo tiempo, a los tres minutos un tiro de Bilbao fué detenido en plongeon, por Florenza. La pelota suelta en la línea de gol fué empujada por Tomasín y el balón llegó a la red pasando por entre las manos del portero del Español. Así se marcó el segundo tanto del Zaragoza.
El tercero lo consiguió a los siete minutos el mismo Zorroza en una jugada similar a la anterior. Un tiro de Tomasín, un fallo de Florenza y el remate que hace el gol.
Hasta el final del partido, los locales tuvieron infinidad de ocasiones de mejorar el marcador, pero la suerte no les acompañó, especialmente una vez, a los treinta minutos que Zorroza, solo ante el portero, envió el balón fuera.
El Zaragoza jugó un partido espléndido, especialmente sus medios, y de estos Rioja que fué el mejor de los veintidos jugadores. Le siguieron en mérito los defensas, Zorroza y los extremos.
El Español bajo de juego. Solo se salvaron del fracaso los extremos y Edelmiro. La línea media, nula. Los defensas lucharon con coraje para sujetar a los contrarios.
La buena actuación de mas resultó como la directiva del Barcelona, al darle de baja en las filas azulgrana, sigue sin dar una a derechas.
Florenza muy indeciso.

Fútbol internacional
Un triunfo de Suiza
Zúrich, (teléfono). — Jugaron las selecciones futbolísticas de Suiza y Yugoslavia. Vencieron los suizos por cuatro tantos a uno.
La selección de Bélgica derrota a la de Yugoslavia
Bruselas, (teléfono). — En partido de fútbol celebrado ayer la selección de Yugoslavia sucumbió ante la de Bélgica por cuatro tantos a uno.

Hotel URZAY
INAGURADO 15 ABRIL 1933
Edificio completamente nuevo a tres fachadas
80 Habitaciones: 10 con cuarto baño
Gran confort: Todos los adelantos:
moderados
Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía
TELÉFONO DESDE 10 PSEFAS
MADRID
INGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

IDEAL
— PARA HOY —
Damas del presidio
Sesión de 6:30 en adelante

Automóviles
Sabido es que los guardabarras están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corre intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el BARNIZ NEGRO «TIMON» especial para guardabarras y chasis y sumergida en el agua durante 30 días saltó completamente exenta de óxido.
BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO
PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7-50 pts. — Bote de medio kilo, 4-00 pts. Bote de cuarto de kilo, 2-25 pts. — El impuesto del timbre a cargo del comprador.
Fabricante: Desiderio Reig Paya, Bailén, 10
ALICANTE

INGLES FRANCES ALEMAN METODO BERLITZ
clases particulares y grupos
Garantizamos: Pronunciación inmejorable y facultad de hablar CORRECTAMENTE en poco tiempo. Ramo especial: Preparación para exámenes
The International Schools of Languages
91, SACASTA, 91

Hotel Pensión Alicantina
Barcelona
Ronda Universidad, 4 principal
Teléfono 16.921
Situado en el centro de la capital
Precios moderados
Director Gerente
Vicente Lloret

DOCTOR
ESPUCH VIDAL
del Hospital Provincial
NARIZ-GAROFANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º
(Frente a la estación de Missonave)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Sombreros
Se reforman de señoras y caballeros de fieltro y de paja a peseta, quedando como nuevos. — Calle de Rafael Terol, núm. 11, 1.º, junto a la Plaza de Gabriel Miró (antes de Isabel II). — ALICANTE.

DOCTOR
E. Fajardo Guardiola
Médico odontólogo
Enfermedades de la boca y dientes
Consulta de 10 a 1 de 4 a 6
Sagasta 59, ALICANTE

Estucos
Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.
Instalaciones a pie de ladrillos y mármoles.
Esgrafiados y dibujos al relieve.
Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño.
Estucos pintados y a todo color a base de cemento.
MANUEL GUTIERREZ
Pérez Galdós, 70.

DOCTOR
Juan M. Santaulalla
Enfermedades del corazón y Pulmones
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal
Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una
SAN FERNANDO 4

CENTRAL CINEMA
— PARA HOY —
"Un pequeño desliz"
Sesión de 8 tarde en adelante

FAÇADIN
Imperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucco, mortero, ladrillo, madera moide, etc.
Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig — ALICANTE

Escuela Modelo
EDUCACION EVANGELICA
Callecén de la Barca, 25, 26, y 28; JUAN DE HERRERA, 6
LA ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante
Edificios propios, especialmente construidos para colegios.
Profesorado numeroso y completo. — Clases al aire libre —
Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.
CLASES GRADUADAS PARA NIÑOS Y NIÑAS
MUSEO, BIBLIOTECA ESCOLAR, GABINETES DE FISICA
FRANCES — DIBUJO — MUSICA — GIMNASIA

Vidrios - Lunas - Marcos
Precios baratísimos
José Candela y C.ª, Ltda.
Antes Sucesor de Candela y Devesa
BAILEN, 23 y 25, ALICANTE

BLENORRAGIA (PURGACIONES)
Se curan radicalmente por crónicas que sean usando
SELLOS PROVOC
De venta en todas las Farmacias